

DEBA

# Los equipos femeninos se suman al inicio de la competición

El primer equipo del club, el regional masculino, rescató un punto de su visita a Oiartzun

:: ANDER SALEGI

**DEBA.** La liga ya ha comenzado para algunos equipos del club Amaiak Bat, pero no ha sido un buen estreno, ya que ninguno ha conseguido ganar y tan sólo dos de cuatro han logrado puntuar. Hoy se suman a este inicio de temporada el regional preferente femenino y cadete de honor femenino.

Buen comienzo de liga para el regional masculino con el empate cosechado en el campo del Oiartzun. Más que por el resultado, que fue de empate a dos, fue más por las sensaciones positivas en el juego que tuvieron los jugadores de barras. El Amaiak hizo una muy buena primera parte, con gran intensidad en todas sus líneas y buen juego por las bandas. Así, Beitia anotó el primer gol tras un centro medido de Danel por la izquierda. La nota negativa fue el empate de los locales antes del descanso tras un desajuste defensivo.

En la segunda mitad, se vio a un Amaiak cansado físicamente, por lo que el Oiartzun se aprovechó y apretó haciéndose dueño del partido consiguiendo la remontada con un gran contraataque. Cuando el partido parecía terminado, un error defensivo permitió a Aznal quedarse solo ante el portero y anotar el

empate en el marcador. Un punto valioso para los de Deba, que ahora esperan comenzar hoy con buen pie en casa frente al Aretxabaleta, que llega a Errota Zar tras empatar a uno contra el Eibar Urko. El partido comenzará a las 16.30.

El juvenil de honor comenzó la temporada en Errota Zar ante el Aloña Mendi. No fue el debut esperado por los de barras que perdieron 0-2. Hoy se desplazarán (autobús 13.15) a Beasain para enfrentarse al equipo de esa localidad a partir de las 15.30. Los de Beasain golpearon al Burumendi de Mutriku en su debut, por lo que los de barras tendrán a un rival complicado frente a ellos.

El cadete de honor fue goleado (5-1) en su estreno liguero ante el Aloña Mendi. El único gol de los de barras lo anotó Villa. Hoy a las 12.00 se estrenarán en Errota Zar ante un rival, el Aizkorri, que también fue goleado (0-6) en su debut.

El primera de cadete sacó un punto del derbi ante el Burumendi A de Mutriku. Aimar fue el goleador del Amaiak Bat. Hoy se desplazarán a Zestoa para enfrentarse a partir de las 11.30 al equipo de esa localidad. El Zestoa es líder del grupo después de golpear en su debut al Orioko.

Las categorías infantiles continúan con su pretemporada. El infantil masculino disputará hoy un torneo en Berriatua a partir de las 10.15. El infantil txiki disputará un amistoso mañana a partir de las 10.00 en Errota Zar contra el Urki. El infantil femenino la semana pa-



El regional preferente femenino afronta el inicio de liga con alegría. :: SALEGI



El cadete de honor empieza hoy la liga en Errotazar. :: SALEGI

sada se desplazó a Elorrio para disputar un torneo organizado por el Biak-Bat. Jugaron cinco partidos de

25 minutos cada uno bajo un sol justiciero. Hoy tienen previsto acudir a la cuarta edición del encuen-

tro de fútbol femenino de Buruntzaldea.

## Debut

Hoy dos equipos de categoría femenina comienzan la temporada, se trata del regional preferente femenino, que regresa tras un año de ausencia en el pueblo, y del cadete de honor femenino. El regional preferente femenino se desplazará (autobús 9.00) hoy a Alegia para enfrentarse al Intxurre a partir de las 11.00. El cadete de honor femenino por su parte debutará hoy a las 10.00 en Errota Zar contra el Zumaiako.

Por otra parte, el próximo martes 24 de septiembre el club Amaiak Bat ha organizado una reunión de la escuela de fútbol a las 19.00 en Kultur Elkartea. La reunión está dirigida sobre todo a los niños y niñas que comienzan la escuela de fútbol y desde el club animan al fútbol femenino a que participe.

ERMUA

# Arranca el club de lectura infantil

:: FIR:: K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** La biblioteca municipal de Ermua ha organizado, por cuarto curso consecutivo, el club de lectura infantil en castellano. Se trata de una actividad dirigida a niñas y niños de entre 4 y 8 años. Los pequeños estarán acompañados por sus padres o madres, que también participarán, por ser la familia un elemento determinante en el desarrollo del hábito lector de los niños.

En este club de lectura, se trabajarán canciones y rimas, se mostrarán y recomendarán libros para que los participantes puedan tener sus primeros contactos con el mundo de la lectura, y se jugará con la ima-

ginación, el pensamiento y el lenguaje. Todo ello, de forma lúdica. La actividad se desarrollará los sábados al mediodía, de 12.15 a 13.15 horas, en Lobiano Kultur Gunea. La iniciativa estará dinamizada por la Asociación Artística-Sociocultural Mestiza, y las fechas programadas son el 5 de octubre, el 9 de noviembre y el 14 de diciembre.

La actividad es gratuita, pero dado que las plazas son limitadas, es necesario inscribirse antes del 27 de septiembre en la biblioteca, en el teléfono 943 17 92 12 o en la dirección biblioteca@udalermua.net, aportando nombre y apellidos, número de carnet de la biblioteca, fecha de nacimiento del niño, teléfono

no y correo electrónico de contacto.

## Escuela de fútbol Ermua CD

La escuela de fútbol del club ermutarra Ermua Club deportivo, que cuenta con 65 años de historia a sus espaldas, se ha puesto en marcha una temporada más desde esta semana, trabajando con jugadores del año 2012, 2013 y 2014. Los días de entrenamiento de la escuela serán los lunes y los jueves.

Por otra parte, el club busca jugadores de categoría cadete de los años 2005 y 2004 para sus equipos. Los interesados pueden contactar en los teléfonos 639459988 y 662090646.

ONDARROA

# El Aurrera estrena la temporada hoy en Zaldupe contra el Derio

:: A.E.

**ONDARROA.** El Aurrera estrena hoy la temporada contra el Derio, a las 17.00 horas en Zaldupe ante su afición, con lo que se espera contar con un notable apoyo. El equipo parte «con mucha ilusión», pero algunas bajas sensibles diezman la plantilla local.

Entre ellas la del capitán de la pasada temporada Ander Laka que se lesionó a principios de este año. El cuadro rojillo cuenta con las altas de los jugadores: Endika Iza, procedente del Lekeitio, Ibai Munibe, también del Lekeitio, Julen

Etxebarria, del Amaiak Bat, así como del portero Martínez de Luko, procedente del Mutriku. Practicamente se mantiene el bloque, salvo algunas bajas como Josu Ramos o la de Muñños que han marchado a otros equipos.

Ante la cercanía del centenario, la directiva rojilla ha solicitado un «plus de esfuerzo» para tratar de mejorar la clasificación del pasado año en la que el Aurrera quedó cuarto en la tabla. Sigue de entrenador Ibon López pero causó baja el director deportivo, Mikel Aramayo, sustituido por Juanan Azpitarte.



La apertura de una tienda provisional por parte del diseñador Ion Fiz en la calle Toribio Etxebarria ha levantado una notable expectación en la comarca. :: MIKEL ASKASIBAR

# Ion Fiz trae sus creaciones a casa

## A lo largo de dos fines de semana venderá sus últimos diseños en ropa de mujer

:: A. E.

**EIBAR.** El diseñador eibarrés Ion Fiz ha abierto una tienda en la calle Toribio Etxebarria 3, en la que exhibe una selección de ropa de mujer de primavera-verano, así como de otoño e invierno, con colecciones para día y noche. «Se pueden ver artículos de mucho color y también oscuros», asegura Fiz.

El establecimiento provisional estará abierto durante dos fines de semana. Este no es su único proyecto, sino que para el mes de diciembre piensa exponer bocetos y hojas de anotación, junto con patrones, dentro de una iniciativa pionera que se podrá ver en el Museo de la Industria Armera, en Portalea.

Ion Fiz, junto con Roberto Etxebarria, son los grandes embajadores eibarreses de la creatividad. Desde muy temprana edad aprendió en los talleres de sus familiares, sastres; cómo se corta y se cose una prenda. Así, Fiz señala que «en Eibar hay un arranque emprendedor que a mí me influyó mucho. Ese contraste industrial hizo que fuera hacia el dibujo y el diseño. Hay un gusto por el trabajo bien hecho único». Su abuela era modista y le infundió su vocación en el diseño.

Ante ello, estudió Diseño de Moda en la Escuela de Moda Vasca, con Matrícula de Honor. Este hecho abrió más su interés por la moda y la costura. «El diseño es el producto, pero detrás de ese diseño hay mucha constancia y mucho esfuerzo, y no puedes desatender todo lo demás, los proveedores, las ventas, la coordinación de toda la gente que me ayu-



Ropa de mujer diseñada por Fiz, en la tienda.

da», señala Fiz. En su opinión, se esta dando una vuelta a la creación propia. «No todo se fabrica en China en estos momentos. Tenemos una moda más sostenible. Se vuelve a las labores de antes, como el punto, también se hacen tapices y mucha ropa al gusto de cada uno. Se está dando una vuelta a la propia creación», comenta Fiz.

### Galardonado

Fiz fundó su propia firma de moda en el año 2002 a la edad de 24 años; desde entonces ha recibido importantes premios como el L'Oreal París Cibeles, el Prix de la Mode Marie Claire, el Premio Fad o el Dedal de Oro al Mejor Diseñador. En 2012, celebró su décimo aniversario en el mundo de la moda con una colección de alta costura compuesta por

30 creaciones titulada 'Fizissimo' y presentada por todo lo alto en un desfile de gala en el museo Guggenheim. Fiz clausuró la celebración de su aniversario con un taller en el museo Balenciaga, donde mostró cómo realizar un vestido de alta costura.

Él mismo supervisa todo el proceso de creación de sus diseños: desde el boceto y el patrón, pasando por el corte y la confección final de cada vestido.

De ahí pasó a diseñar colecciones para otros importantes maestros de la alta costura, como Pertegaz. Entre sus clientas se encuentran las mujeres más elegantes a nivel nacional e internacional. Las colecciones de Fiz se distribuyen en España, Francia, Italia, Rusia, Noruega, Australia, Emiratos Árabes y Japón.



El escaparate muestra una caricatura del diseñador eibarrés.

### TIENDA ION FIZ

► **Funcionamiento.** Hoy, mañana y los días 27, 28 y 29 de este mes.

► **Horario.** De 11.00 a 21.00 horas.

► **Ubicación.** Calle Toribio Etxebarria, número 3.

La semana de la moda de Mercedes Benz Fashion Week y el Prêt à Porter de París son algunas de las importantes citas a las que ha acudido el diseñador. Inauguró hace unos años una nueva etapa en su carrera desde su recién inaugurado taller de costura en Madrid, donde recibe a sus clientes para encargos de crea-



ciones de novia y costura y la apertura de la tienda on line [www.ionfiz.co](http://www.ionfiz.co). Fue galardonado con el Dedal de Oro y debutó en la Paris Fashion Week con su primer desfile en la gran capital de la moda internacional.

Ha diseñado los nuevos uniformes de las multinacionales Iberdrola y McDonald's y presentó por primera vez un desfile en Bélgica, el Fashion Week. En 2017 celebró su XV aniversario en el mundo de la moda en el Museo Guggenheim de Bilbao. El pasado año el diseñador eibarrés se estrenó en el figurinismo de las artes escénicas creando el vestuario para los personajes de la obra teatral 'El Funeral'.

A lo largo de este año recibió el premio 'Costura España' como reconocimiento a su trayectoria.

# «Somos la conjunción de un grupo de amigos, de trabajo, ensayo y calidad»

## Boj Grupo ganador del concurso Folkez Blai de Ermua

El grupo gallego Boj, de El Ferrol, es ganador del concurso Folkez Blai 2019, en el que el jurado destacó el alto nivel de los seis grupos finalistas

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El grupo ferrolense Boj resultó ganador del Concurso Folkez Blai, celebrado el pasado fin de semana en Ermua. La banda, que fue la última en participar en el concurso, logró un premio de 3.000 euros, además de la oportunidad de poder tocar en la siguiente edición de Folkez Blai y en Getxofolk. El segundo lugar (1.500 euros), fue para los catalanes Flowk. El nombre de los ganadores, Boj, es resultado del capricho de uno de sus miembros fundadores, un guitarrista asturiano, y su amor por la música bretona y las terminaciones de los grupos de ese lugar. Ahora el conjunto lo componen Fausto Escrigas (lowhystle, bouzouki), Ricardo Mourino (gaita gallega, flautas), Rubén Gómez (guitarra), Hannah Kitts (violín, baile), Pablo Vergara (Bodhran) y el miembro del grupo que no pudo acudir a Ermua, Mathew Ward (acordeón). Son un ejemplo de la suma de Irlanda y Galicia.

—¿Desde cuándo funciona el grupo?  
—No queda ninguno de los fundadores, pero se creó en 2002 con dos personas, y poco a poco fue sufriendo cambios de componentes e instrumentación. Con la actual formación llevamos unos cinco años.  
—¿Qué tal la experiencia en Ermua?  
—Muy bien. Fue una pena el tiempo, porque justo después de comer se puso a llover, pero luego salió el sol y la gente se acercó.



El grupo gallego Boj, ganador del concurso, ha compartido en su Facebook su paso por Ermua.

—Con ustedes se cumple lo de 'los últimos serán los primeros'. Fue la última actuación y ganaron el concurso.

—La verdad es que nos salió bastante bien, porque fue llegar de viaje, tocar y nos tuvimos que ir al terminar. Fue un tute de horas de ir y venir. Es que uno de los componentes tenía una prueba de una oposición para dar clase en una escuela municipal de música. Bueno... así, con el premio, tanto viaje se lleva mejor (ríe).

—¿Tienen alguna pista de por qué ganaron el premio?, ¿cuál creen que fue el secreto para ganar?

—Por lo que nos dijeron y creemos nosotros... sonar como una banda y que en lo que tocas se perciba un trabajo. Que no son cuatro músicos muy buenos que se han juntado para tocar, sino que haya un trabajo de

años de composición y también cierta calidad. Es una conjunción de trabajo, ensayo y calidad.

—Llevan 5 años tocando juntos.

—Sí, hay mucha complicidad, porque aparte de ser compañeros de grupo, somos amigos. Sabemos cómo toca cada uno y a la hora de trabajar nos ponemos de acuerdo con bastante facilidad.

### Temas propios

—¿Qué tipo de música tocan?

—Estamos sufriendo cambios. Antes se orientaba la música al estilo irlandés. Realmente seguimos en esa onda, pero como además de intérpretes somos compositores, llegamos a la conclusión de que en vez de copiar, basándonos en los cánones de la música irlandesa o asturiana, queremos componer nuestros

propios temas, con las influencias que tiene cada uno, con pequeñas pinceladas de blues, jazz, etcétera. Le da más frescura.

—Su concierto incluye baile.

—Sí. Hannah vino a vivir de Irlanda al Ferrol. Nosotros nos juntamos a tomar unas cervezas y nos gusta tocar música en el bar. Y un día llegó Hannah al bar y se encontró que en Ferrol tocaban un ritmo irlandés. Se puso a bailar y sabía tocar el violín. Aprovechamos el plus que le da el baile y el show es más espectacular.

—¿Qué proyectos tienen para un futuro?

—Publicar nuestro primer disco. Se va a llamar 'Lua' (Luna en gallego). En octubre pretendemos tenerlo listo para su venta y su difusión. Nos pueden seguir en nuestras redes sociales y allí informaremos sobre ello.

## En marcha una nueva edición del concurso Actitud 'Beldur Barik'

■ A. LASUEN

**ERMUA.** Emakunde y la Casa de la Mujer de Ermua han convocado una nueva edición del concurso 'Beldur Barik', con premios de 300 y 400 euros. La finalidad de este certamen es reconocer expresiones artísticas que muestren cómo la juventud se enfrenta a la desigualdad, con actitudes basadas en el respeto, la igualdad, la libertad, corresponsabilidad y el rechazo a la violencia sexista.

El concurso está abierto a jóvenes de entre 12 y 26 años residentes en Euskadi. Se puede participar tanto de forma individual como en grupo, con un límite de 3 proyectos. Este año el certamen se divide en tres categorías: de 12 a 13 años, de 14 a 18 y de 19 a 26.

'Actitud Beldur Barik' acepta cualquier tipo de expresión artística en formato audiovisual. Por encima de la calidad técnica o artística, se valora la calidad del mensaje, su capacidad para generar reflexiones y debates desde el empoderamiento de las chicas y el compromiso de los chicos contra el machismo. El plazo de entrega acaba el 5 de noviembre.

### EN BREVE

#### Hoy se celebra la Fiesta de la Empanada en Ermua

Hoy se celebra en Ermua, desde las 11 horas y durante toda la jornada, la Fiesta de la Empanada. Los actos con este motivo se celebrarán en la plaza.

#### Mañana, marcha cicloturista y actividades en la plaza

Mañana a partir de las 12 h. se celebrará la marcha cicloturista popular. Saldrá de la plaza y habrá actividades en Cardenal Orbe.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERIA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

Ad Astra 17.00-19.45-22.30  
Anna 17.00-19.45-22.30  
Quién a Hierro mata 19.45-22.30  
Toy Story 4 17.00

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
La biblioteca de los libros rechazados 19.30  
Érase una vez en Hollywood 22.00

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20

cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín, 3)

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).